EL DIA

Especulaciones de El Imparcial

Valentin Ferrat *podría haber muerto accidentalmente* en Guatemala

(UPI y PL)

CIUDAD de Guatemala, 18 de diciembre.— Un diario de Guatemala informó hoy que un periodista argentino, cuya desaparición se produjo hace nueve días, podría haber sido muerto en un enfrentamiento entre los guerrilleros y las tropas militares guatemaltecas.

El diario El Imparcial, sin citar ninguna fuente, indicó que Valentín Ferrat "habría sido muerto" accidentalmente mientras se encontraba cubriendo una ofensiva del Ejército contra los guerrilleros en la provincia occidental de Solola.

Agregó que el cuerpo del periodista pudo haber sido enterrado junto con el de otras personas no identificadas, muertas durante la ofensiva militar.

Ferrat, de 38 años de edad, un ciudadano argentino, con actividades periodísticas en México para la agencia de noticias Sistema de Información y Promoción Editorial, la última vez que fue visto en Guatemala fue el 9 de diciembre.

Un diario mexicano había informado el sabado que Ferrat estaba encarcelado, y citó como fuentes a periodistas en Guatemala diciendo que los agentes de seguridad lo habían detenido.

La Asociación de Corresponsales Extranjeros en México, del cual Ferrates miembro, envió un telegrama al presidente de Guatemala, Romeo Lucas García pidiendo que interviniera personalmente en favor de la liberación del periodista.

El telegrama no fue respondido y las autoridades guatemaltecas privadamente dijeron que ellos no tenían información acerca del paradero de Ferrat.

El Departamento de Estado de los Estados Unidos recientemente informó que de
200 a 250 personas al mes
fueron muertas en la violencia política de Guatemala entre enero y julió de 1981, cerca
de tres veces más que el promedio para el mismo periodo
en el año anterior.

Alrededor de 20 periodistas guatemaltecos han sido muertos en estos dos últimos años.

UN AÑO DEL SECUESTRO DE ALAIDE FOPPA

El Comité Internacional por la Vida de Alaide Foppa recordó hoy el primer aniversario de la desaparición de la escritora guatemalteca, secuestrada el 19 de diciembre de 1980 por las fuerzas d∈ seguridad de Guatemala.

"El pueblo guatemafteco sigue en lucha contra las dictaduras militares genocidas desde la intervención norteamericana hace 27 años. Esto le ha costado aproximadamente 100 mil muertes. Mañana se cumple un año del secuesto-desa parición de Alaíde Foppa en Guatemala. Seguimos haciendo responsable a ese gobierno por su vida", subrayó el comite en una declaración difundida en México.

La Comisión Argentina de Solidaridad (CAS) recordó también la desaparición de la escritora guatemalteca, que residía en México, y cuyas denuncias de los crímenes en su país habían tenido repercusión en el ambito internacional.

EL DIA

Area centroamericana

El FMLN hostiga al Ejército de El Salvador en seis departamentos

Socialdemócratas alemanes apoyan al gobierno de Nicaragua.— Valentín Ferrat habria muerto accidentalmente: El Imparcial de Guatemala

SAN SALVADOR, 18 de diciembre.— Después de una semana en la que el Ejército de la Junta militardemocristiana se atribuyó diversos éxitos sobre la guerrilla, el FMLN ha lanzado una ofensiva en varios frentes que cubren seis provincias. En el curso de las acciones, continuaron los sabotajes contra torres de alta tensión, lo que ocasionó que casi diez ciudades quedaran a

oscuras en las últimas 48 horas. Mientras tanto en la capital salvadoreña se informó que en la zona de "ET Playón" aparecieron los Cadáveres de seis personas asesinadas. Por otra parte, confirmando la denuncia de Bianca Jagger en el Senado de Estados Unidos, se informó desde la zona limitrofe de Honduras y El Salvador, que aquél país ha emprendido la reubicación de 25 mil refu-

giados salvadoreños, a un campamento alejado 30 kilómetros de la frontera,

En Bonn, la bancada de diputados socialdemócratas al Parlamento emitió un comunicado en el que apoya los esfuerzos del gabierno de Reconstrucción Nacional de Nicaragua, por establecer una democracia pluralista. Finalmente, en Guatemala, el periódico El Imparcial especuló con la posibilidad de que el periodista argentino Valentin Ferrat have muerto secidentalmente on modificatos que cubria periodisticamente, operaciones del Ejercito de ese pais contra la guerrilla. (Más informaciones en El Dío Internacional, página 15).